
 

 

 

Studierendenrat 

Hochschule für Musik FRANZ LISZT Weimar 

Platz der Demokratie 2/3 

99423 Weimar 
 

stura@hfm-weimar.de 

m18.uni-weimar.de/stura 

www.facebook.com/stura.weimar 

Protokoll der 18. Sitzung des Studierendenrates 2017/18 

der Hochschule für Musik FRANZ LISZT Weimar 

am 16.02.2018 um 15 Uhr im Büro der 

Studierendenvertretungen, Marienstraße 18 

 

 

Anwesend: Viktoria Kassel, Lisa Kramer, Paul Lallemand, Sophie Mehner,  

Julia Raasch, Korbinian Wild (bis 16:17 Uhr) 

 

Entschuldigt: Maurice Appelt 

Gäste:   Daniel Gracz, Marie Julius, Ina Rapp, Julian Pontus Schirmer  

Protokoll:  Lisa Kramer 

 

Die Sitzung wird um 15:02 Uhr eröffnet. 

 

TOP 1   Tagesordnung und Protokoll 

 

Das Protokoll vom 02.02.2018 wird bestätigt. (5/0/1) 

Das Protokoll vom 09.02.2018 wird bestätigt. (3/0/3) 

Die Tagesordnung vom 16.02.2018 wird bestätigt. (6/0/0) 

 

TOP 2  Studentische Förderanträge 

 

• Julian Pontus Schirmer und Marie Julius: Bachelorkonzert „Berlin - Die 

Sinfonie der Großstadt“ 

Am 15.04.2018 im Lichthauskino soll der Stummfilm „Berlin – Die Sinfonie der 

Großstadt“ mit Livemusik gezeigt werden. Das Leihmaterial wird von der 

Hochschulbibliothek übernommen. Es werden 350 Euro für den Flügeltransport 

und die Druckkosten für Werbung vom StuRa beantragt. 

Der Antrag wird vertagt. 

 

• juLi im Juni 2018 

Am 03.06.2018 findet juLi im Juni, ein Projekt der Masterstudierenden 

Kulturmanagement, im Lichthauskino statt. Die Antragstellerin ist Christina Koop. 

Das Thema lautet für dieses Jahr lautet „Sprachspiel“. 

Beantragt werden 1500 Euro für Raummiete, Versicherung, Teil der technischen 

Ausstattung und Teil der Druckkosten. 

Der Antrag wird an die LZSG weitergeleitet. (6/0/0) 
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TOP 3  Termine 

 

• NB: Treffen der AG Chancengleichheit und Nachhaltigkeit 

Die AG wurde in AG Chancengerechtigkeit und Nachhaltigkeit umbenannt und 

über die Abkürzung wurde abgestimmt. „AG ChaNa“ wurde bestätigt. 

Am 6.6. wird es einen Thementag zur Chancengerechtigkeit geben.  

Die neue Email-Adresse ag.chana@m18.uni-weimar.de wird erstellt. 

Es soll eine Facebook-Seite der AG erstellt werden, welche mit der Facebook-Seite 

des StuRa verknüpft wird. Es wurde der Wunsch geäußert, dass die NoWaste-

Becher des Studierendenwerks auch an der Cafeteria am horn angeboten 

werden sollen. Die Hochschulleitung hat die Unterstützung bei verschiedensten 

Veranstaltungen zugesichert. Die Protokolle der AG-Sitzungen sollen auch 

ausgehängt und auf die Website gestellt werden. Mittlerweile zählt die AG 15 

Mitglieder (davon 3 von Bauhaus-Studierende). 

 

• NB: Senatssitzung 

Frau Rynkowski-Neuhof hat ihren Lehrauftrag verlängert. 

Stölzl war bei Anhörung der Novellierung des Thüringer Hochschulgesetzes. 

Die Richtlinie gegen Diskriminierung und Sexuelle Belästigung soll schon seit 

2009 überarbeitet werden. Deswegen soll demnächst zu einem 

Überarbeitungstreffen eingeladen werden. 

Das Sinfoniekonzert mit der dazugehörigen Einführung wurde sehr gelobt. Es soll 

dieses Semester noch eine Sonderausgabe des Liszt-Magazin zur Weimarer 

Dirigentenschmiede geben. 

Die neuen Richtlinien zu studentischen Projekten sind beschlossen und werden 

veröffentlicht. 

Es soll demnächst ein Programm zur Förderung von NachwuchskünstlerInnen 

und -wissenschaftlerInnen geben. 

Das Audit Gitarre ist fast abgeschlossen. Für jedes Institut, welches sich für eine 

Akkreditierung entscheidet wird mit 5000 Euro belohnt. 

Keine erbrachten Nachweise der Sprachkenntnisse von ausländischen 

Studierenden sollen größere Konsequenzen (Exmatrikulation) mit sich führen, als 

es bisher der Fall ist. 

Am 24.06.2018 ist der diesjährige Dies Academicus. Dieser wird aber aufgrund 

des Sonntages auf den 24.06.2018 verschoben. 

Konzertexamen sollen unter der Woche stattfinden, da die Prüfungskommission 

nicht am Wochenende arbeiten muss. Aber es gibt bisher ein großes 

Raumproblem, weswegen in Zukunft die Räume dafür geblockt werden. 

Die Hochschulvollversammlung wurde positiv angenommen. Zum Dies 

Academicus sollen einige Themen wiederaufgenommen werden. 

Die vorläufige Haushaltssperre gilt immer noch. 

Die verschärfte EU-Datenschutzgrundverordnung hat zur Folge, dass die 

Hochschule Liste, mit allen Daten die gesammelt werden, erstellen muss. 
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Das Mutterschutzgesetz wurde auf Studierende und Lehrbeauftragte erweitert. 

Das weiterbildende Studium soll zum WS 2018/19 wiederaufgenommen werden. 

Das Studium muss von den Studierenden aber selbst finanziert werden. 

ERP wurde nicht rechtzeitig 01.01.2018 eingeführt. Das heißt, dass der 

nächstmögliche Zeitpunkt erst wieder im neuen Verwaltungsjahr am 01.01.2019 

ist. 

Frau Won Choi wurde zur Gleichstellungbeauftragten gewählt. 

Am 14.02.2018 wurde Frau Steffen-Wittek in den Ruhestand verabschiedet. 

Herr Obst hat Amt als Dekan niedergelegt, übergangsweise übernimmt den 

Posten Frau David. 

Das neue Konzept für den Studiengang Master Rhythmik und 

Bewegungspädagogik wurde vorgestellt. 

 

• NB: Treffen mit Herrn Ewen 

Die Erstiveranstaltungen im SoSe 2018 wurden besprochen. Am 03.04.2018 um 

13 Uhr findet die Einführung im Saal Am Palais statt. Danach soll es eine 

Fragerunde für englischsprachige Studierenden geben. Das endgültige 

Programm soll bis Ende März an die ASA geschickt werden. Für ERASMUS-

Studierende soll es einen Tagesausflug nach Bayreuth geben. 

„Kompass Weimar“ mit dem Buddie-Programm wurde von den Dekanen  

abgeblockt. Es soll aber nochmal zur Sprache kommen. Am 19.03.2018  

um 15 Uhr gibt es ein Treffen dazu und die Überarbeitung der Hochschulwebsite 

soll dort auch angesprochen werden. 

 

• NB: Ticketverhandlungen 

Es wurde sich darauf geeinigt, dass der Ticketpreis aller 2 Jahre um 2% steigt. 

Der Anfangspreis soll 31,20 Euro (Erhöhung um 4%) betragen. Die eingeschränkte 

Fahrradmitnahme wurde angesprochen. Da wird sich aber sobald nichts ändern. 

Die schlechte Anbindung des Bahnhofs wurde angesprochen, das wird nochmal 

geprüft. Die schlechte Anbindung zum Belvedere wurde angesprochen und soll 

geprüft werden. Bei dem Transport von Sperrgut aus Süßenborn darf Busfahrer 

entscheiden, ob es transportiert wird. 

 

• NB: Infoveranstaltung zum Mutterschutzgesetz 

Das Gesetz wurde ausgeweitet auf Lehrbeauftragte und Studierende.  

Die Hochschule muss für jede Tätigkeit vorher eine Gefährdungsbeobachtung 

durchführen. Eine Schwangerschaft kann von Studentinnen gemeldet werden, 

muss aber nicht. Bei einer Gefährdung darf die Hochschule ein Beschäftigungs-/ 

Studienverbot aussprechen, welches aber über einen Antrag umgangen werden 

kann. Es können je nach Fall individuelle Lösungen gefunden werden. 

Die Hochschule muss noch weiteres Vorgehen planen. 

Das Gesetz gilt schon seit 01.01.2018. 
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• Ticketverhandlungen Deutsche Bahn 14.03. 14 Uhr 

Vor den Ticketverhandlungen soll es ein Strategietreffen geben. 

 

• Runder Tisch des UniversitätenChor 

Am 19.02.2018 um 14 Uhr soll es im Büro der Studierendenvertretungen (M18) 

einen Runden Tisch gegen. Alle Teilnehmer werden in Kürze eingeladen. 

 

TOP 4  Verschiedenes 

 

• Institutsrat Blasinstrumente und Schlagwerk 

Veronika Giesen kann aufgrund einer neuen Stelle die Arbeit im Institutsrat nicht 

mehr weiterführen. Es wurde besprochen, ob eine Nachwahl notwendig ist. Eine 

Nachwahl wird es nicht geben. 

 

• Leitbild Studierendenwerks 

Leider waren die Studierenden von der Teilnehmerzahl sehr unterrepräsentiert. 

Es sollen Leitsprüche/-wörter gefunden werden, welche dann in einem 

Dokument erklärt und auf Plakaten zu sehen sein werden. Es soll 6 Leitsätze 

geben, welchen 3 Begriffen/Adjektiven zugeordnet werden. Bis zum 21.02.2018 

können Vorschläge eingereicht werden. 

 

• Übernachtungsbörse für Meisterkurse 

Es muss geklärt werden, ob es technisch möglich ist, eine Pinnwand auf der 

Website zu erstellen, in der sich Interessierte selbst eintragen können. Wenn dies 

nicht möglich ist, muss die Eingabe über den StuRa laufen. Dafür müsste ein 

Formular erstellt werden. 

 

• Stellungnahme Rassismus und Diskriminierung 

Wichtige Inhalte sind, dass wir die AG ChaNa haben und in Kürze 

Vertrauenspersonen einsetzen wollen. 

 

• Live-Musik bei Caféschichten 

Die Idee soll weitergetragen werden und der StuRa fragt in der 

Studierendenschaft herum, ob es Interesse daran gibt. 

 

• Unisono Inhalte 

Die Inhalte für den nächsten Newsletter wurden besprochen: Mensa-Eröffnung, 

Vollversammlung und Podiumsdiskussion. 

 

Die Sitzung wird um 16:34 Uhr geschlossen. 
 


